

LE JOURNAL POUR TOUS

Organe de la famille, de la santé, de la médecine, des sciences générales, de la littérature, du droit, d'économie domestique, etc., etc.

PARAISANT LE JEUDI

Son but : instruire, aider et éclairer.

ABONNEMENT :
Canada et Etats-Unis :
Un an \$2.50
Union postale :
Un an \$4.00
Payable d'avance en une fois, ou à raison de 25c par mois pour les abonnés du Canada et des Etats-Unis.

Rédaction et Administration :
914 RUE ST-DENIS, à MONTRÉAL.
Téléphone Bell : Est 2063.

Directeur : **DOCTEUR R. VILLECOURT,**
Lauréat de l'Académie et de la Faculté de Médecine de Paris.

Annonces et réclames :

Tout ce qui concerne la publicité sera reçu au bureau du JOURNAL POUR TOUS, 914 Rue St-Denis à Montréal.

Les manuscrits et les clichés ne sont pas rendus.

CHRONIQUE

Le cardinal Mathieu est entré à l'Académie française.

Pour ceux qui connaissent les dessous de la politique européenne et l'état d'âme de bon nombre de nos contemporains, cette nouvelle ne peut les laisser indifférent.

Monseigneur Mathieu qui possède toutes les finesses avec une philosophie pratique et un esprit prosaïque, qui en font une des figures les plus originales du gouvernement papal, doit sa fortune au hasard des circonstances et aussi un peu à l'appui du gouvernement français.

Lorsque je connus l'abbé Désiré Mathieu, simple confesseur des Dominicaines de Nancy vers 1880, je n'aurais jamais supposé que 25 ans après je le verrais cardinal et académicien. J'aurais plutôt pronostiqué qu'il finirait dans la toge d'un professeur de l'Université, car il avait bien mieux l'esprit de l'enseignement que la diplomatie du cardinal,

Mais les temps ont changé l'homme, comme ils changent les mœurs.

Né le 28 mai 1839, dans une humble localité de la Lorraine, Mgr Mathieu se porta tout d'abord vers les lettres et devint docteur vers 1878. Sa thèse passée en Sorbonne sur l'ancien régime en Lorraine fit grand bruit. La monarchie y était traitée "d'organisation vieillie, condamnée par la raison, parce qu'elle n'est plus accommodée aux temps ni aux circonstances."

De 1879 à 1890, l'abbé Mathieu, fût pieusement et obscurément chapelain à Nancy où il y laissa que de bons souvenirs, après avoir été précédemment professeur au séminaire.

Il fut nommé par la suite à Pont-à-Mousson, comme curé doyen, d'une bonne et vieille église gothique, où la protection de M. Rambaud,